



Mi Universidad

Estudiante:

Cruz Guadalupe Vazquez Velázquez.

Nombre del tema:

Control Social.

Trabajo:

Ensayo

Nombre de la materia:

Sociología.

Nombre del profesor:

Tahiri de los santos Hernández.

Licenciatura:

Lic. Trabajo Social Y Gestión Comunitaria.

Cuatrimestre:

Primero.

Pichucalco, Chiapas a 20 de noviembre del 2021

CONTROL SOCIAL Y LOS DIFERENTES FACTORES QUE LO ABARCAN.

El Control Social ha sido un tema de interés y ha despertado en mí la curiosidad de cómo opera en nuestra sociedad, su estructura en diferentes ideas en la cual cada persona tiene su propio fundamento y en este encuentro un aspecto tan amplio y complejo, en el cual todo esto se me ha hecho interesante tal vez a falta de mi conocimiento como persona.

En este trabajo plasmaré a base de investigaciones y mi lógica el concepto de Control Social y todos los diferentes temas que abarcan como: Comportamiento Desviado, Clase Social, Movilidad Social, Población Y Ecología.

El control social es un conjunto de medidas, una serie de normas o reglas explícitas e implícitas, cuyo fin es mantener el orden social o el orden de la sociedad (Control Social, Ecomopedia.com).

Es un concepto tan amplio, abarca muchas y distintas medidas todo esto se realiza a través del derecho; para ello el control social se ha basado en muchos medios y recursos para que así se asegure. Gracias a ella mantenemos un orden en la sociedad y todo esto es a través de los valores y las acciones que realizan las personas ya sea individualmente, en grupos etc.

Para la sociedad “el conjunto de personas que se relacionan entre sí de acuerdo a unas determinadas reglas de organización jurídicas y consuetudinarias y que comparten una misma cultura o civilización en un espacio o en un tiempo determinado (Diccionario de Oxford Languages) es tan fácil juzgar o tachar a una persona que no cumple con el tipo de rol al cual hemos adoptado a lo largo de los años rechazamos, criticamos y juzgamos a la persona solo por tener un Comportamiento Desviado ya que este siempre presentará una conducta diferente a las expectativas que tenemos en la sociedad, inducimos a tal ser a que adopte nuestras creencias y modos de vida a los que nos apegamos como sociedad y si este no adopta nuestros patrones será juzgado. Pero diría Fontanarrosa no hay palabras buenas y ni palabras malas? Entonces nos trata de decir que como sociedad no hay persona que no sea tan bueno y malo? En mi parecer cada persona es libre de escoger de qué manera comportarse en la sociedad siempre y cuando no dañando a otros individuos.

En cada sociedad el Control Social esta respaldado por el derecho y es el estado el que lo ejecuta en beneficio de mejorar la convivencia en la sociedad. En ella encontramos dos tipos de Desviacion que optan los individuos de la sociedad la Desviacion Primaria que no es mas que el individuo ofrece actos que no son de desviacion temporal pero no recurrente, es una clase aislada por eso la denominacion. Por otro lado la Desviacion Secundaria es donde el individuo o los individuos violan las normas sociales “resulta de un sentido estigmatizado de uno mismo que se alinea con el concepto de la sociedad de un desviado”(Edwin Lemert).

Para la sociologia se considera una desviacion cualquier acto o comportamiento, aunque este sea simplemente verbal, de una persona o grupo que viole las normas de una colectividad y, este podria llevar una sancion. Para que el individuo pueda llegar a una desviacion los sociologos han considerado muchas formas y una de ellas es que se transmite de una persona a otra por medio de un aprendizaje, o no ha sido socializado adecuadamente esto quiere decir que no se le ha enseñado las normas y conductas de la sociedad.

Pero la sociedad siempre han tenido en cuenta que todo esto se rige por las clases sociales esto que quiere decir, pues vaya hay una gran desigualdad social y economica lo que conyeva a cada individuo a actuar de diferentes maneras. “Una sociedad implica tanto la aplicación de la justicia como las disposiciones convenientes para la estabilidad social”(Platon). Y esto viene desde epocas antiguas como la edad media en donde ya las ideas de San Agustin Y Santo Tomas se enfocaron en como proponer y estudiar como obtener un medio mas adecuado para la sociedad.

Actualmente la desigualdad social sigue su icapie y sigue pasando de generacion en generacion, la sociedad como tal siempre ha visto con mas influencia a personas que ocupan un cargo mayor que otros como por ejemplos: Presidentes, altos funcionarios de gobierno,etc. Y son estos los que gozan de mayor acceso y servicios que otros. “La desigualdad social es un mecanismo que ha evolucionado inscientemente, por medio del cual las sociedades consiguen que las posiciones mas importantes sean ocupadas por las personas mas calificadas (Davis y Moore).

Al ir analizando cada uno de los factores que influyen en la sociedad me doy cuenta que tambien existe una movilidad social y no solo la desigualdad que ya todos hemos visto, quiere decir que si nos ponemos a analizar a la sociedad esta nos permite checar su nivel de vida socioeconomico que tiene incapie en como pueden dezplazarse a lo largo de los años.

La movilidad social es esa capacidad que tenemos las personas (el individuo) o las familias de pasar de un nivel socioeconómico a otro con diferentes condiciones económicas este puede ser dentro de un contexto político, social y económico.

El grado que existe de la movilidad social confirma que hay muchas desigualdades. En la actualidad la mayoría de los países y no solo en México, se ha venido observando que hay pocas oportunidades laborales, y salariales e incluso todavía hasta nuestro tiempo las barreras de género. Todos estos factores condicionan a la Movilidad Social.

Un claro ejemplo de movilidad social es si existen dos países de altos niveles de desigualdad, pero uno de ellos es alto en movilidad social este será más notable porque habrá un mayor nivel de satisfacción con políticas públicas y consecuentemente de estabilidad política y social. Actualmente la movilidad social se puede distinguir entre movilidad horizontal y vertical; la primera se refiere a esos cambios en la posición de un individuo al interior de un mismo estrato socioeconómico y en cambio en la segunda nos habla acerca de un paso ascendente o descendente de un individuo de un estrato a otro (Sorokin 1959). La movilidad social tiene términos absolutos y relativos.

La suma que tiene una sociedad es la de los valores y normas que lo caracterizan este caso lo equivale a la moralidad, la ética en la sociedad también abarca el medio ambiente que puede ser llamada “Ética global” es el futuro de la especie humana como sociedad en esta observamos el desarrollo de la vida social e internacional.

La sociedad siempre ha tenido en cuenta que en todo lugar se debe ver marcada por un respeto hacia nuestra ecología y no solo desde ahora si no de tiempos muy remotos como en la segunda guerra mundial que fue en donde tomó fuerza a nivel global, gracias a esto se pudo crear la ONU en 1945 y fue ahí donde hubo un desarrollo social y económico equitativo entre los países.

Para lograr e integrar y equilibrar con eficacia el desarrollo del Medio Ambiente y también su conservación.

Gracias a la ecología política como “un campo de discusión inter y transdisciplinario que reflexiona y discute las relaciones de poder en torno de la naturaleza, en términos de su fabricación social, apropiación y control de ella o partes de ella, por distintos agentes socio-políticos” (p. 11, cursivas propias) analiza fenómenos que se sitúan simultáneamente en los ámbitos políticos, económicos y ecológico.

En todo esto hacemos referencia al grupo de reglas y normas, desigualdades que son establecidas implícita o explícitamente por una sociedad para mantener el orden de los individuos y permitir el

desarrollo de un nivel de vida organizado y controlado, esto puede hacerse presente en muchas maneras ya sea informal o formal.

Finalmente todo esto lo puede hacer un individuo el sera aquel que tenga la capacidad de como llevar el control de su vida y si respetara o no las reglas impuestas por la sociedad

BIBLIOGRAFIA:

Aniyar de Castro, L: Publicidad del Delito e Inseguridad ciudadana. Capítulo Criminológico 14. Univ. Del Zulia. Maracaibo. Venezuela. 1988.

Bergalli R; Relaciones entre Control Social y Globalización. Master europeo. w.w.w..ub.es/penal/csyglobalización.html. 2001 5.11.03 09:00

GONZÁLEZ RODRÍGUEZ, Marta. Tesis Doctoral sobre “Control Social de la criminalidad”. Cuba 2002

RODRIGUEZ, Silvina. “¿De qué hablamos cuando nos referimos a la Control Social?”

